



Michel Clairoux, animateur paroissial | [michel.clairoux@me.com](mailto:michel.clairoux@me.com) | 819 580-0092

## Bulletin paroissial

18 décembre 2022

### Célébration du Pardon

Un petit groupe de paroissiens de Sainte Élisabeth ont participé à la célébration du pardon dimanche dernier à l'église Immaculée Conception. Cette célébration signifie bien que nous devons penser les choses différemment, qu'il est impossible de tout avoir dans chacune des 9 églises de notre secteur. C'est la nouvelle réalité. Je pense que nous avons eu une très belle et signifiante célébration du pardon.

### Paniers de Noël

Cette semaine, je suis allé faire un petit tour dans le soubassement de notre église. Julia Kydd était à préparer 9 paniers de Noël. Elle était très contente et

elle vous remercie de votre grande générosité.

### Célébrations de Noël et du jour de l'An

Le 24 décembre, messe à 19 h 00  
précédée d'un concert à 18 h 40

Le 25 décembre, messe à 10 h 00

Le 1<sup>er</sup> janvier messe à 10 h 00

### Une leçon de confiance

En ce quatrième dimanche de l'Avent, la Liturgie de l'Église nous présente l'annonce faite par l'Ange à Joseph, tirée de l'Évangile de Matthieu. Nous connaissons bien le récit de l'Annonciation que l'on retrouve dans l'Évangile de Luc, car il a inspiré plusieurs œuvres

artistiques: films, images, tableaux, sculptures, vitraux... Mais curieusement, l'annonce faite par l'ange à Joseph est moins connue et elle a inspiré beaucoup moins d'artistes.

Joseph est devant un dilemme dont il ne voit qu'une seule issue possible. À son époque, les fiançailles entre un homme et une femme constituaient un engagement formel. Le fiancé était appelé « mari » et ne pouvait se dégager de sa promesse que par une répudiation publique de sa fiancée. L'évangéliste Matthieu évoque en quelques mots la souffrance de Joseph. Son projet de famille est brisé lorsqu'il apprend que sa fiancée est enceinte. Tout son rêve semble s'effondrer. Même si la Loi exigeait la lapidation de Marie dans de telles circonstances aggravantes, Joseph réagit autrement. La solution qu'il retient est une séparation sans procès ni accusation publique. Il est intéressant de constater que Joseph n'envisage pas d'appliquer la Loi de façon littérale et automatique. Il décide d'interpréter cette Loi pour que Marie et son enfant puissent vivre. Mais voilà qu'en songe, un ange le visite et lui demande de ne pas mettre son plan à exécution: « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit saint. » En homme juste, il exécute la mission qu'il reçoit.

Joseph, dont on sait si peu de chose, mis à part qu'on le décrit comme un homme juste, un homme attentif à faire la volonté de Dieu, nous invite à faire l'expérience de la confiance. D'abord la confiance en Dieu qui se révèle à lui dans son sommeil. Aussi, la confiance dans la vie, même si le parcours n'est pas toujours tracé d'avance. Ce qu'il a vécu est incompréhensible, c'est de l'ordre de l'indicible. Malgré tout, Joseph a fait confiance, il a bravé les obstacles, les coutumes sociales et même la Loi pour laisser advenir un mystère: Dieu se fait Emmanuel, le Dieu avec nous. Voilà une belle leçon de vie, une belle leçon de confiance qui peut nous inspirer en cette fin de l'Avent 2022. Bonne semaine !

Yvan Demers, coordonnateur  
Secteur pastoral Bellevue



### Scène de la nativité

Susan Renaud nous prête une magnifique crèche. C'est sculpté à partir d'un seul bloc de bois par Nacius Joseph, de Petit Goave en Haïti. Il a bonne réputation là-

bas. Vous pouvez la voir dans la salle Lucien Vachon.

### Orgue

Quelle joie d'entendre notre orgue!

**Merci beaucoup, Andrius Valevicius.**

*Michel Clairoux. Animateur paroissial*

## Parish Bulletin

### December 18, 2022

#### Celebration of forgiveness

A small group of parishioners of Saint Elisabeth participated in the celebration of forgiveness last Sunday at l'église Immaculée Conception. This joint celebration is the new reality, we have to think about things differently; that it is impossible to have everything in each of the 9 churches in our sector. I think we had a very beautiful and meaningful celebration of forgiveness.

#### Christmas Baskets

This week I went for a little tour of the basement of our church. Julia Kydd was preparing 9 Christmas baskets. She was very happy and she thanks you for your great generosity.

#### Christmas Celebrations

On December 24, mass at 7:00 p.m.  
preceded by a concert at 6:40 p.m.

December 25, Mass at 10 a.m.

January 1 Mass at 10 a.m.

#### A lesson in trust

On this fourth Sunday of Advent, the Liturgy of the Church presents to us the announcement made by the Angel to Joseph, taken from the Gospel of Matthew. We are familiar with the story of the Annunciation that we find in the Gospel of Luke, because it inspired several

artistic works: films, images, paintings, sculptures, stained glass... But curiously, the announcement made by the angel to Joseph is less well known and has inspired far fewer artists.

Joseph is faced with a dilemma from which he sees only one possible outcome. In his time, betrothal between a man and a woman was a formal commitment. The bridegroom was called "husband" and could only free himself from his promise by a public repudiation of his bride. The evangelist Matthew evokes in a few words the suffering of Joseph. His family project is shattered when he learns that his fiancée is pregnant. His whole dream seems to be collapsing. Even if the Law required the stoning of Mary in such dire circumstances, Joseph reacted otherwise. The solution he chooses is a separation without trial or public accusations. Interestingly, Joseph does not envision applying the Law literally and automatically. He decides to interpret this Law so that Mary and her child can live. But then in a dream, an angel visits him and asks him not to carry out his plan: 'Joseph, son of David, do not be afraid to take Mary, your wife, into your home, since the child who is begotten comes from the Holy Spirit.' As a just man, he carries out the mission he receives.

Joseph, about whom we know so little, apart from being described as a just man, a man attentive to doing the will of God,

invites us to experience trust. First, trust in God who reveals himself to him in his sleep. Also, confidence in life, even if the course is not always clear in advance. What he experienced is incomprehensible, it is of the order of the unspeakable. Despite everything, Joseph trusted, he defied obstacles, social customs and even the Law to let a mystery happen: God makes himself Emmanuel, the God with us. This is a great lesson in life, a great lesson in confidence that can inspire us at the end of Advent 2022. Have a nice week!

Yvan Demers, Coordinator  
Bellevue Pastoral Sector

## Organ

What a joy to hear our organ.

**Thank you, Andrius Valevicius.**

## Nativity Scene

**Susan Renaud** has lent us a magnificent Christmas crib. It was bought in Haiti. It is sculpted from one block of wood by Nacius Joseph, a well known sculptor from Petit Goave in Haiti. You can see it in the *Lucien Vachon room*.



*Michel Clairoux, Parish animator*